
Bilan	  Plantes	  invasives	  –	  Groupe	  2	  
(Cf	  situation	  sur	  carte	  :	  http://bit.ly/1wHy4Tx)	  

	  
Perwez	  :	  
.	   La	   Grande	   Gette	   est	   traitée	   depuis	   3	   ans	  ;	   aucune	   plante	   n’a	   été	   trouvée	   en	   2014.	  
Toutefois,	   un	   problème	   semble	   demeurer	   au	   niveau	   d’une	   arrivée	   parasite	   dans	   la	   partie	  
amont	  (cf	  plante	  trouvée	  par	  JMT	  en	  prairie	  en	  contrebas	  de	  la	  rue	  du	  Warichet).	  
.	  Le	  ruisseau	  de	  Jauchelette	  est	  traité	  depuis	  2	  ans	  …	  situation	  bien	  sous	  contrôle.	  
.	   1ère	   année	  de	   traitement	  du	   ruisseau	  d’Orbais.	  Beaucoup	  de	  plantes,	  3	  passages,	  1	   foyer	  
résiduel	  dans	  le	  domaine	  du	  château	  de	  Malèves	  SM.	  Identification	  des	  foyers	  source	  dans	  2	  
jardins	  privés	  sis	  rue	  d’Orbais.	  Demande	  en	  attente	  pour	  aller	  rencontrer	  ces	  personnes	  en	  
compagnie	  de	  représentants	  communaux.	  
.	  1ère	  année	  de	  traitement	  du	  ruisseau	  du	  Thorembais	   (PBW	  +	  commune).	  Enormément	  de	  
plantes,	  3-‐4	  passages.	  Pas	  mal	  de	  graines	  ont	  malgré	  tout	  été	  produites	  ;	  ce	   linéaire	  sera	  à	  
suivre	   attentivement	   l’année	   prochaine	   notamment	   car	   a	   priori	   la	   PBW	   ne	   devrait	   pas	  
reconduire	  l’action	  entreprise	  cette	  année.	  
.	   Gestion	   d’une	   population	   de	   berces	   à	   l’entrée	   d’un	  manège	   sur	   la	   N29	   par	   le	   CRDG	   et	  
gestion	   récurrente	   de	   la	   population	   au	   bord	   du	   Jauchelette	   par	   le	   SPW	   (quasi	   plus	   rien	  
d’ailleurs).	  
.	  Quid	  du	  règlement	  communal	  en	  la	  matière	  ?	  
	  
Ramillies	  :	  
.	  La	  Grande	  Gette	  est	  traitée	  depuis	  2	  ans.	  En	  2014,	  l’action	  a	  pu	  s’effectuer	  jusqu’à	  l’abbaye	  
de	  la	  Ramée	  (et	  donc	  la	  limite	  communale).	  
.	  Idem	  pour	  la	  Jauchelette	  et	  le	  ruisseau	  de	  Bomelette	  (rien	  en	  2014).	  
.	  La	  Petite	  Gette	  a	  été	  parcourue	  par	  la	  PBW	  (Floreco)	  :	  pas	  de	  plantes.	  
.	  Un	  site	  à	  berce	  a	  été	  géré	  par	  le	  CRDG	  (rue	  de	  l’Ourchet)	  et	  un	  autre	  n’a	  pas	  été	  traité	  (cf	  ci-‐
dessous).	   Un	   plant	   intermédiaire	   de	   berce	   a	   été	   repéré	   en	   berge	   droite	   de	   la	   GG	   en	  
contrebas	  de	  la	  rue	  de	  la	  bruyère	  
.	  Règlement	   communal	  envoyé	  à	  Marthe.	   L’adoption	  de	   ce	   règlement	  pourrait	   faciliter	   les	  
contacts	  avec	  le	  propriétaire	  des	  berces	  sis	  rue	  Croix	  Bouvier,	  qui	  ne	  veut	  pas	  les	  retirer	  tant	  
que	  rien	  ne	  l’y	  contraint.	  
	  
Incourt	  :	  
.	   Le	  Piétrebais	  a	  été	  parcouru	  pour	   la	  2ème	  année.	  Bons	  contacts	  et	  bonne	  participation	  de	  
certains	   riverains	  ;	   la	   situation	   semble	   sous	   contrôle	  !	   Reste	   le	   problème	   de	   la	   ferme	  
d’Hacquedeau	  (hors	  CE)	  :	  une	  seule	  gestion	  en	  2013,	  quid	  en	  2014	  (cf	  Nathalie)	  ?	  
.	  1ère	  année	  de	  traitement	  du	  ruisseau	  d’Orbais.	  3	  passages,	  attention	  à	  la	  population	  dans	  la	  
ZEC	  en	  amont	  de	  la	  N91.	  Gros	  problème	  avec	  les	  prairies	  Rappe	  (cf	  Nathalie).	  
.	  Travail	  entamé	  sur	  le	  Thorembais	  (Eté	  solidaire	  +	  PBW	  >	  rue	  du	  Cdt	  Michaux).	  A	  poursuivre	  
les	  années	  prochaines	  pour	  pouvoir	  avancer	  plus	  loin	  sur	  la	  Grande	  Gette.	  
.	  Gestion	  des	  berces	  le	  long	  du	  sentier	  de	  la	  carrière	  (formation	  des	  ouvriers	  en	  2011).	  
.	  Règlement	  communal	  adopté	  (?).	  
	  
Jodoigne	  :	  
.	   Actions	   sur	   le	   Gobertange	   depuis	   2010,	   mais	   toujours	   un	   foyer	   résiduel	   au	   niveau	   des	  
prairies	  Bastait.	  La	  partie	  aval	  a	  été	  traitée	  pour	  la	  1ère	  fois	  en	  2014.	  



.	  Quid	  de	  la	  présence	  de	  BH	  sur	  le	  Hussompont	  (cf	  Marc-‐Antoine)	  ?	  

.	  Envisager	  des	  actions	  sur	  la	  Grande	  Gette	  et	  sur	  l’Orbais.	  

.	   Quid	   de	   la	   gestion	   des	   berces	   sur	   le	   chemin	   d’exploitation	   (cf	   CRABE)	  ?	   Idem	   quid	   des	  
berces	  chez	  l’apiculteur	  rue	  Fond	  del’	  Mé	  ?	  
.	  Quid	  du	  règlement	  communal	  en	  la	  matière	  ?	  


